

Desde Barcelona.

"Son mis amores reales"

Por la calle de Atocha. Las dos de la mañana. Sábado. El menestral y la ramera, el señorito postinero y la buena chica de Madrid, que en esta noche, sabática y azul, ha salido sabiendo que no tiene que madrugar al otro día.

Hay en la noche y en su ambiente una jocunda alegría que pasa por nosotros y nos ríe, en tanto que recordamos otras noches lejanas, tan amables como ésta, como ésta tan llenas de jcaras y gorjas. Cuando teníamos el alma menor y era como un sororo y loco cascabel nuestro agitado corazón.

Así pensaba yo, de regreso al descanso, después de no haber puesto la planta en Madrid durante algunos años, cuando pasó al lado mío el viejo amigo que acaba de triunfar y es joven, como sus versos, todavía.

vestidas gayamente de imágenes y encendidas de madrigales y epigramas, son la viva representación de una época que ha quedado en la historia de España y por ella tenemos ejecutoria de hidalgos caballeros.

El poeta no nos dice, como es justo, que la reina Isabel aceptara la pasión de Villamediana, que eso no lo sabemos. La reina siente desmayo ante la presencia de don Juan, se turba, su corazón se pierde; es, eso sí, una mujer en a flor de edad y sensible que escucha recógidamente las alabanzas atrevidas del caballero Tasis.

Pero hay un personaje así mismo tan logrado, tan leno de la vida que tuvo, que no es posible hallarlo más perfecto, Felipe IV. Es un rey como fue. Clerical, ignorante, dejándose

llevar como un autómatas por las figuras de la Corte, que antes de natar a Villamediana se confiesa. Muy representativo.

MARIANO BENGOA.
Londres, mayo 1925.

AYUNTAMIENTO

El primer grupo escolar.

Hoy nos manifestó el señor alcalde que por indicación de la comisión de Beneficencia había recibido a don José Cabrero con quien trató de algunos detalles relacionados con la adquisición del terreno en que ha de implantarse el primer grupo escolar del Ayuntamiento, cuya escritura de compra se firmará el próximo mes de junio.

Los perros y la limpieza.

Luego nos dijo que había leído el editorial que se publicó en LA REGION para el que tuvo grandes elogios por su excelente orientación; pero quería hacer público que hace cuatro días ha sido nombrado el lacero al que ha dado la orden, que viene cumpliendo rigurosamente, de pasar la relación diaria de los perros que recoge.

Además es preciso señalar que la epidemia rabiosa, no sólo existe en la capital, sino también en los pueblos de la provincia y que a muchos de los vecinos de éstos, mordidos por perros rabiosos o sospechosos de tal, no se les ha negado asistencia en la ciudad, siendo esta la razón de que el número de sometidos a tratamiento sea mayor que el que debiera corresponder al porcentaje de atacados en Santander.

En cuanto al problema de la limpieza pública, nos manifestó el señor Vega Lamera, que es asunto al que dedica constante y prfrente atención, confiado en que quedará satisfactoriamente resuelto en plazo no muy largo.

El alumbrado para el verano.

Por último nos manifestó el señor alcalde, que según le ha indicado el señor ingeniero municipal, la instalación y reparación del alumbrado público para el verano, va muy adelantado, creyendo que quedará terminado dentro de unos días.

Para el nuevo Hospital Resultado de una función.

Balance de la función celebrada en el Gran Cinema, a beneficio del Hospital:

Ingresos.—Dos proscenios, 40 pesetas; 33 palcos, 456 pesetas; 24 delanteros, 72 pesetas; 260 butacas: preferentes, de patio y corrientes, 1.561 pesetas; 54 sillas de palco, 54 pesetas. Total, 2.183 pesetas.

Gastos.—Por el local, luz y empleados del Gran Cinema 818,40 pesetas; servicio de escenas, 50; 4.000 programas a 13 pesetas el millar, con descuento del 37,50 por 100, 32 50; servicio de guardarrropa, 25; copia de la obra «Carceleras», 30,95; un ejemplar de la zarzuela, 15; material para decoraciones, 15; servicio de peluquería, 10; cobrado por varios profesores de orquesta, 315. Total, 1.311,85 pesetas. Saldo a favor del Hospital, pesetas, 871,15.

Siman anterior, 40.511,85 pesetas.

Total general, 41.383 pesetas.

Nota importante.—Los orfeonistas de La Coral, el floricultor señor Rebollo y los señores don Antonio Gorostiza, Antonio Gil, Saturnino Samperio, señor Llopis, Luis González Redondo, Baldomero Manzanera, Fernando Sanchis, Ramón Fernández, del sexteto y de la orquesta, y don Pedro Fernández, afinador en la Sociedad «Unión Musical Española», cedieron todos sus derechos en beneficio del Hospital.

Que Dios se lo pague, como tanto pobre enfermo se lo agradece.

La gran fiesta de mañana en el Cinema.

Reina el mayor entusiasmo por presenciar la fiesta magnífica que mañana sábado ha de tener lugar en el teatro del Gran Ci-

ma. Es prueba fehaciente de lo que aseveramos la grandísima cantidad de localidades que han sido adquiridas en los comercios que se exhiben.

Es posible que para la hora en que trazamos estas líneas se encuentren agotadas muchas de las localidades para esta brillante función, que como era de esperar, ha sido acogida con la natural complacencia general, toda vez que encierra en sí los más nobles y caritativos propósitos de un núcleo de entusiastas y artistas jóvenes.

Las localidades que quedan disponibles serán expandidas durante la tarde de mañana en la taquilla del teatro.

Durante estas noches se han llevado a efecto atinadísimos ensayos del sugestivo programa que habrá de tener la fiesta. Habiendo un motivo de convicción de éxito rotundo que hemos augurado días atrás.

«La Romería de Miera» será del agrado de los espectadores y sus más pintorescas escenas de cantos a buen seguro que entusiasmarán a los asistentes.

La preciosa obra «La leyenda del maestro» y el dúo de la famosa zarzuela «El Dúo de la Africana», harán culminar la satisfacción del público.

«Es una garantía el nombre de la persona que dirige la función y que como ya hemos dicho, será el prestigioso maestro don Ramón Sáez de Adana.

La presentación y vestuario; aquél, cedido por el Gran Casino y éste, confeccionado expresamente, tendrá los más insignificantes detalles de buen gusto.

De teatros Los debuts de anoche en Pereda

Con éxito extraordinario se verificó el debut de las distintas atracciones que forman el programa que en estos días ofrece al público la Empresa del Teatro Pereda.

La agrupación «Babel», integrada por diez señoritas y cuatro caballeros, entre los que hay artistas de mérito tan positivo como Moreno, realizaron algunos números muy vistosos y atrayentes, destacándose entre ellos la «zambra húngara», que representaron en último lugar.

Su actuación fué premiada con grandes aplausos. También gustaron mucho y fueron muy aplaudidísimos los experimentos de ventriloquia hechos por Moreno, artista de fama que ayer justificó.

Pepe Medina es algo excepcional, extraordinario, que so lo viéndolo puede uno comprenderle y apreciarle en todo su mérito de artista.

Sus imitaciones están tan finamente, tan naturalmente hechas, que en algunos momentos parece como si el original artista hubiera arrancado la idiosincrasia del personaje a quien imita, trasladándole a su propio ser. Gesto, actitud, voz, expresión de conjunto, responde siempre en absoluto a la de los tipos cuyas escenas o acciones toma Pepe Medina para ofrecérselas al espectador como pruebas elocuentísimas de su talento y de sus excepcionales condiciones de adaptación.

Pero lo que más nos ha llamado la atención, lo que más nos ha sugestionado del celebrado artista, es la firmeza con que durante su actuación mantiene la propia personalidad aun en aquellos momentos en que ha de desdoblarse para ofrecernos la del personaje que imita.

Efectivamente, Pepe Medina ridiculiza los gestos, la voz, la actitud afinada de cierto tipo universal; pero sabe hacerlo con tan rara habilidad, que a pesar de la perfección con que le imita, su personalidad y su figura de macho no se desdibujan ni un solo instante como es frecuente ver en cuantos han parodiado los gestos del tipo referido.

El éxito del gran artista fué rotundo, recibiendo grandes ovaciones a las que correspondió representando algunos números fuera de programa que sirvieron para que la hilaridad del público continuara por unos minutos más.

Blanquita Suárez cuenta en Santander con grandes y antiguas simpatías desde sus tiempos de tiple cómica actuante

en el Pradera, y esto hubiera bastado para que el público del Pereda la hubiera acogido cariñosamente.

Pero la bella estrella del cuplet tiene méritos sobrados para triunfar ante los públicos más exigentes.

Belleza, vis cómica extraordinaria, voz extensa y bien timbrada, gracia fina y naturalidad son condiciones más que suficientes para dar al cuplet cómico que cultiva con predilección Blanquita Suárez, la expresión que necesita para que el público pueda sentir la emoción estética de este arte.

El triunfo de Blanquita Suárez en su debut fué extraordinario como corresponde a su justa fama de artista, conquistada y bien cimentada, gracias a sus méritos excepcionales.

Fué ovacionada tan insistentemente que hubo de cantar algunos cuplés fuera de programa.

De la vida extralegal.

El «Picazo» nos da todo un curso de «afano»

Por fin llegamos mi amigo, el «Picazo» y yo al Palace Hotel, no sin algún que otro tropiezo que a mí me pusieron en vilo, porque en todos los transeúntes veía policías que nos iban a creer colegas de nuestro acompañante, y al entrar en el vestibulo de la Brasserie, me pareció que el Max Linder que en una de sus lujosas vitrinas sirve de muestra a un acreditadísimo sastre de caballeros, nos saludaba irónicamente porque había descubierto la verdadera personalidad del carterista.

Sin duda fué una alucinación hija de mi falta de costumbre de alternar con «personajes». Ya en el interior del café, escogimos una de las mesas centrales. No había porqué preferir un rincón apartado, ya que la oscuridad impuesta por la proyección de «El nacimiento de una nación», daba a todos los lugares del local la misma discreta reserva.

—Usad dirá— inició el «Picazo» una vez que estuvimos sentados—lo que desea saber, —Quisiera conocer algo de su vida «oficial».

—Creo—terció mi amigo— que debiera contarle cómo has hecho tu «carrera».

—Vamos allá. Yo, como todos mis compañeros, y con más razón que ellos, empecé cuando era chico, a los doce años, trabajando de saftista, acompañado, unas veces por un hermano, que por llevarme dos años de ventaja en edad y en práctica era ya «descuidero», y otras por mi padre que me enseñaba admirablemente.

—Por su padre!— exclamé perplejo.

—Sí, por mi padre, lo que no le asombrará tanto cuando sepa que toda mi familia ha pertenecido y pertenece al «oficio». Mis abuelos, mi padre, mi hermano, mis cuñados, tomadores del dos o sañeros y mis abuelas, mi madre, mi mujer, mis cuñadas mecheras.

—Como ves— interviene nuestro intermediario— hay abuelo en la familia.

—Y de lo rancio—ratifico. Continúe, continúe que esto empieza a ser interesante.

—Como le digo empecé trabajando, como todos, de saftista, y gracias a las indicaciones de mi padre, vaya pañuelos ricos de seda y magníficas petacas que «afané» en la primera asignatura de «mi carrera».

—Díe usted—atajó— que todos los carteristas o sañeros comienzan por ser saftistas.

—Naturalmente— replicó mi amigo.—De alguna manera tienen que aprender y practicar.

—Entonces eso del maniquí pendiente de una cuerda y con campanillas, y otros procedimientos por el estilo que yo he leído, ¿no son ciertos?

—Fantasía, pura fantasía— afirmó en tono doctoral el «Picazo»—del autor de «Luis Candeles», que tanto éxito tuvo con ellas, y de otros novelistas tan bien documentados como aquel.

—Es decir, que adquieren la preparación práctica lanzándose desde los primeros momentos a los de plata o níquel y coloraos a los de oro. (1) Cadenas. (5) Alfileres de corbata. (6) Carteras.

De paso...

POBRE ROSA...

«El caballero que tomara a las mozas de partidos por damas de alta alcurnia y llamó doña Molinera a la bella conde antequera y doña Tolosa, a la hija del remendón toledano, vive en nuestro espíritu de modo tan ardiente que, a pesar de que muchas, como las tales, burláronse de nuestro candor en ventas tan lamentadas como la Quifano, por ser mujeres, las queremos y amparamos con fuerza y bríos.

Somos de los que en el drama dicentescos, sentimos tanta o más misericordia por la Rosa que vive con Paco que por el mismo, «Juan José».

A él lo dejó su madre—posiblemente engañada—junto a las piedras de una cantería, y a ella ¿quién la dejó en su mal vivir?

Es seguro que una buena familia, una honorable familia, al notar la «chiquillada»—siempre es chiquillada la canalla de los ricos herederos—la puso en la perra calle, o si eran piadosos, en el tren, camino de su hogar.

«Luego...? ¿qué le importaba a ellos el luto? Lo que les importaba es que el niño, engatusado por la sirvienta—siempre son ellas las culpables, ¿no?—terminase los estudios, saliera de las molestias quintas y se casara con una de su igual: la niña tan rica como sea que, para su suerte, no nació de padres que, por dura necesidad, la hubieran tenido que poner a servir.

«Esa, aunque sea tan vulgarísima, es la historia de un ventero y cinco por ciento de las meretrices que tanto estorban en las rías de elegante paseo, y que, para vivir, se esconden en callejas negras como sus pesares.

La mujer pobre, cuando no sirve para trabajar, cumpliendo así el precepto divino: «guardar el pan con el sudor de tu frente», ¿para qué va a servir si no es para distraer a los ociosos sin si es no desdeparados?

Ahora mismo, en Madrid, con un laconismo que hasta al propio portero—inconscientemente se llama esa figura—ha servido para titular la cosa:

«Nunca la dicha es completa, o a pie y sin una peseta», acaban de divertirse unos señoritos, la mar...

El suceso es tan vulgarote como lamentable: tres pobres Rosas, aceptando el envite de tres niños terribles, suben un auto que piensan estuche de amor; el coche rueda y rueda, dejan la Corte, ganan la seranía, y la fuerza se hace cantares, promesas y ensueños.

Ya están a cinco, a seis leguas de Madrid. Cabe un sombrero de arboleada que es pobre oso, preparan los señoritos una merendona, y luego, cuando la armonía parece más grande, cuando el amor comienza a balbucir palabras de impaciencia y la noche, llegando, amparada de la Corte, gana la seranía, y la fuerza se hace cantares, promesas y ensueños.

Ya están a cinco, a seis leguas de Madrid. Cabe un sombrero de arboleada que es pobre oso, preparan los señoritos una merendona, y luego, cuando la armonía parece más grande, cuando el amor comienza a balbucir palabras de impaciencia y la noche, llegando, amparada de la Corte, gana la seranía, y la fuerza se hace cantares, promesas y ensueños.

—Ya comprenderás para qué.

—No; francamente, no concibo con qué objeto pueden someterse a esta tortura.

—Pues muy sencillo—continuó el carterista—para que se separen ambos dedos, con lo que adquieren mayor agilidad para el trabajo. Esto, naturalmente, lo ignoran la mayoría de los principiantes, pero la primera vez que van a parar a los «micos» (1) en el talego lo aprenden y enseguida lo ponen en práctica.

—Y después que son saftistas suficientemente prácticos ¿cuál es la «signatura» que cursan?

—Pues de saftistas pasamos a ser «descuideros», o lo que es lo mismo, a trabajar los «lagartos» (2) y para ello se aprovechan las aglomeraciones, tales como entrada a los toros, en giro espectáculo cualquiera, las colas en las taquillas de los mismos, o bien las señoras que están entretenida—haciendo la compra en los mercados o mirando un escaparate, y también las fiestas en las iglesias.

—Y de ahí pasan a carteristas?

—Cá, hombre; antes de «doctorarse», los que valen para ello, cursan otra asignatura.

—Su amigo dice verdad. Antes de llegar a sañeros tenemos que ser tomadores del dos, llamándonos así porque trabajamos con dos bastes y nos dedicamos a sacar pellicos, (3) blancos o coloraos y trallas (4).

—Y una vez practicos en eso pasan a lo que preguntabas antes.

—Si; entonces, como dice nuestro amigo, nos «doctoramos» y ya en esta categoría superior trabajamos los «pinchos» (5) y las sañas. (6) Claro es que muchos, la mayoría, se quedan en el camino por falta de habilidad.

Cuando preguntaba al Picazo cómo trabaja, una vez que han llegado al grado superior de su carrera, terminaba la proyección de la película, que con tanto interés había seguido la clientela, y aquí creyó oportuno suspender nuestra conversación por el momento.

—Creo—dijo—que debemos separarnos, y si a usted le interesa, mañana volvemos a reunirnos en este mismo sitio, para que le conteste a esa pregunta que me ha hecho y contarle algo de mi vida.

Como no era cosa de violentarle, pues entonces sus confidencias no hubieran sido todo lo amplias que deseábamos, accedimos y él se despidió, quedando nosotros un rato aún en la Brasserie del Palace Hotel.

JAIME RUBAYO.

(1) Sección infantil en el talego (la cárcel). (2) Los bolsillos pequeños que las señoras llevan dentro de la cartera, para guardar el dinero. (3) Relojes, llamándose blancos a los de plata o níquel y coloraos a los de oro. (4) Cadenas. (5) Alfileres de corbata. (6) Carteras.

«Claro que mi alma no tirará lo que tiene mi mano!»
«Pero ¡caray! que un desafío por defender a unas desgraciadas...»
«Ay, qué miedo...!»

FERNANDO MORA.

DE LA PROVINCIA

ARREDONDO.—La joven de 17 años Isidora Gómez Ruiz, vecina de Bustabado, es por lo visto mujer iracunda, y para demostrarlo cogió una piedra y con ella agredió a su convecina Antonia Maza Samperio, de 50 años, causándole una contusión con hematoma en el ojo derecho, por lo que la Guardia civil la ha detenido poniéndola a disposición del juez municipal.

A LAS MODISTAS Plisados a máquina

Antonia de la Riva Becedo, 7, 3.º Últimos modelos

Una estadística Valoración económica de España.

Cada día hácese más notoria la importancia alcanzada por nuestro país en la economía mundial, como lo prueba la repetición de estudios que en otras naciones se vienen realizando acerca del desarrollo agrícola, industrial y financiero de nuestra Patria.

Recientemente encontramos en un periódico francés una interesante estadística de la riqueza de España acompañada de un análisis en que glosaba la significación y procedencia de los datos.

Según el articulista francés, la riqueza global de España se puede calcular en 218.000 millones, con una renta anual de 25.000 millones, distribuidos en la forma siguiente (por millones de pesetas):

Agricultura: 9.201 de renta, que, capitalizada al 12 por 100, da un capital de 76.675.

Ganadería: 1.214, al 12 por 100, 10.119.

Minas: 1.064, al 15 por 100, 7.093.

Propiedad inmueble: 3.570, al 10 por 100, 35.700.

Producción industrial: 7.237, al 15 por 100, 48.247.

Ferrocarriles: 700, al 10 por 100, 7.000.

Marina mercante: 70, al 10 por 100, 700.

Sociedades anónimas: 1.143, al 12 por 100, 9.524.

Deuda del Estado: 568, al 4,5 por 100, 12.623.

Mercaderías en general: 75, al 10 por 100, 1.509.

Totales: 24.966 de renta, con un capital de 218.574.

Afirma el articulista que para obtener estas cifras se ha procedido con escrupulosidad extrema a fin de procurar acercarse todo lo posible a la exactitud; pero es necesario advertir que no todas las fuentes de información son igualmente veraces.

La riqueza agrícola evaluada por el Comité consultivo de Agricultura se cree sea inferior a la realidad, por la resistencia que encuentra la Administración para descubrir las ocultaciones, y también es muy difícil calcular la cuantía del patrimonio inmobiliario urbano, por no ser todavía completos los registros fiscales, haciéndose la valoración por los datos de transmisión de bienes, pagos de derechos reales y anotaciones hipotecarias en los Registros de la Propiedad.

Cifras que se pueden considerar que responden a una cuantía exacta son las que representan la riqueza de la ganadería y la minería, facilitadas: la primera, por la Asociación General de Ganaderos del Reino, y la segunda, procedente de las Memorias del Consejo Superior de Minería, que lleva sus estudios con gran cuidado.

La riqueza ferroviaria se estima en su mínima representación, y en cuanto a la Marina mercante, el cálculo es aproximado, y así sólo puede hacerse, dada la constante variación de los fletes y la crisis actual de esta industria.

Se calcula en 1.800.000 toneladas el tonelaje actual de la Marina mercante española, con un valor de 700 millones de pesetas, que se distribuyen en la forma siguiente: 486.000 toneladas en navíos de más de cinco años, a 236 pesetas; 162.000 en buques de más de cinco años y menos de diez, a 192; 108.000 en la flota de más de diez años y menos de quince, a 160; 252.000 a 128 pesetas, de vapores de quince a veinticinco años, y 702.000 a 96 pesetas, para barcos de más de veinticinco años.

Lector: En nuestros anuncios hallarás lo que necesitas, inmediatamente.

Reunidas en asamblea las solteras de aquel Estado, tratan del punto de buscar marido a toda costa. Muchas fueron las opiniones, muchas las proposiciones, incontables los votos particulares.

La discusión se agrió de tal forma que amenazaba en convertirse en verdadero motín.

Gracias a que como única solución y por unanimidad, para casar marido, se acordó que todas las mujeres usen espejos en su tocador de los que vende Tejero al número 2 de la calle de Carbajal.

CABALLEROS Sombreros paja rustic, cuatro alas, 8 pesetas. Sombrerería de LUIS SANCHEZ Amos de Escalante, 8. Teléfono, 3-27.

ROYALTY Gran Hotel - Café - Restaurant JULIAN OTERREZ "LA R. ROOM" Días de moda: domingos, miércoles y viernes. Spléndida orquesta.

CARTELERA TEATRO PEREDA.—Hoy, a las seis y media y diez y media: gran éxito de todas las atracciones. La compañía de Variedades Alina. El notable parodista imitador Pepe Medina. La genial estrella Blanquita Suárez.

GRAN CINEMA.—Hoy, a las seis y media: Charles Ray, en la comedia en cinco partes «La muchacha que yo amaba». «La plancha cómica en dos partes.

SALA NARBON.—Hoy, a las seis y media: primera jornada en «Cuatro partes de «El botín de los Piratas», titulado «El misterioso vendado», por la sin rival Perla Blanca.

PABELLON NARBON.—Hoy, a las seis y media. El mismo programa que en la Sala Narbón.

CINEMA INFANTIL (Calle de Bonifaz) Sección continúa desde las seis: nono y décimo episodios, «Aventuras de Nick Winter», gran comedia policíaca.

«El rey del circo», por el gran artista Polo. «Sandalio en Oriente». (Ocho partes).

¿Calzados? LEGAZ EL HACHA Calle de Somorrostro, núm. 1

A caza de maridos. Una asamblea que amenaza convertirse en motín.

NEW ORLEANS.—Como todas las cosas que representan en las columnas de la Prensa ha sido en Yanquilandia donde ha ocurrido este suceso que nuestro correspondiente en New Orleans nos envía por cable.

NUESTRAS PROPAGANDAS HOTELES Y FONDAS ANUNCIOS ESPECIALES

Gran Hotel de EUROPA Méndez Núñez, 2 Ascensor. Aguas corrientes en las habitaciones. Calefacción.

Hotel y Restaurant "Cantábrico" Hernán Cortés, 9—Santander Servicio especial para bodas, banquetes y lunch.

Hotel y Restaurant "Continental" Calderón de la Barca y M. Núñez Todo confort. Hotel de primer orden. Servicio esmeradísimo.

Hotel y Restaurant GOMEZ Colosía número 1. Gran confort. Servicio moderno para bodas y banquetes.

Sección deportiva.

Futbol. Racing, 4—El-ña, 2 Con entrada de día de labor y además destemplado, se jugó ayer en los Campos de Sport el primero de los encuentros concertados entre el Eclair de Ponvedra y el Real Racing Club, que resultó también un partido de día de labor.

Ganaron los racinguistas por cuatro tantos a dos, siendo marcados aquellos, dos en el primer tiempo, por Gómez Acebo y los otros en el segundo: uno por el mismo jugador citado y el otro por Santamaría; y los dos gallegos, en el segundo tiempo, ambos de penalty.

El juicio que nos ha merecido el equipo forastero le reservamos para el próximo lunes, después de verle jugar en el segundo encuentro, con objeto de que sea más completo. Por hoy sólo diremos que es un equipo que practica el juego de pase corto, y que de los once jugadores, el que más destaca es el extremo derecha.

Balbás hizo un buen arbitraje.

Tenis. La copa Davis. En Viena ha terminado el «match» Austria-Irlanda, que ha ganado la primera nación por cuatro «matches» a uno.

En doble, los irlandeses S. F. y C. F. Scroope han vencido a los austriacos conde Salm y Paul Briick por 6-1, 6-4, 0-6, 7-5.

El «match» Holanda-Checoslovaquia ha sido ganado por los holandeses por tres victorias a dos. Los últimos «matches» de simple dieron estos resultados: Timmer bate a Macenauer por 6-1, 6-2, 6-2, y Koeluh gana a Dziennickol por 3-6, 3-6, 6-1, 6-1.

En la zona europea han participado en la primera vuelta diez y seis países. Después de celebrados los distintos «matches», quedan calificadas las naciones que se mencionan, que disputarán una segunda vuelta en la forma que publicamos a continuación: Holanda contra Suecia, Italia contra Francia, Austria contra India inglesa y Inglaterra contra Dinamarca.

Esta segunda vuelta comenzará a fines de este mes para unos países y a principios de junio para otros.

Patinaje. Una pista artificial fantástica. La Unión de Patinaje, de Budapest, va a comenzar este año la construcción de una pista artificial, que medirá 5.600 metros cuadrados.

Se calcula que será posible asegurar a los aficionados a esa clase de deporte unos cien días de patinaje, incluso en el caso de resultar desfavorables las circunstancias.

La construcción de esa pista costará unos doce mil millones de coronas.

Ciclismo. Gran excursión. El domingo se celebrará una excursión al pintoresco pueblo de Sarón.

La salida será de los Arcos de Dóriga, a las seis y media de la mañana, tomando carretera de

Sección deportiva.

Bilbao, pasar por Peñacastillo, Muriedas, La Morcilla, Parbayón, Renedo, Carandía, Varga, La Cueva, Penilla a Sarón, donde se hará alto para almorzar.

Los organizadores ponen a disposición de los ciclistas al mecánico Lao, para arreglar gratuitamente cuantas averías ocurran en el recorrido.

El regreso a Santander se hará por Obregón, Villaescusa, Villa nueva, La Concha, Guarnizo, Boo, Maliaño, Muriedas, Las Presas, Peñacastillo y Santander, llegando a la capital de doce a doce y media.

Todo cuanto ciclista de Santander y su provincia quiera tomar parte, lo puede hacer, estando a la hora de partida en los Arcos de Dóriga, 5.

La excursión promete ser muy animada, pues son muchos los aficionados al pedal que desean asistir.

Tiro nacional. Avance del programa del gran concurso de 1925.

Tirada número 1.—De series ilimitadas. Los días 5, 6, 7 y 8 de agosto, con todos los puestos y los restantes del Concurso con los puestos de que se pueda disponer según las tiradas del día.

Premios: Pesetas 3.890 y una copa r. partidas en 65 premios, correspondiendo al 1.º, 500 pesetas y al 65.º, 20 pesetas. Matricula, 10 pesetas, precio de la serie 0,75, se tiran cinco series seguidas.

Tirada número 2.—De arma larga libre, el día 9 de agosto. Premios: 1.000 pesetas repartidas en 20 premios, correspondiendo al primero, 200 pesetas al 2.º, 20 pesetas. Matricula, 10 pesetas, 30 disparos en 3 series, postura libre.

Tirada número 3.—De velocidad y precisión el día 10 de agosto. Premios: 765,00 pesetas repartidas en 25 premios correspondiendo al primero, pesetas 150,00 y al 25.º, pesetas 18,00. Por nueve impactos en el negro se abonan pesetas 10,00 de no obtener premio mayor el tirador y por ocho impactos en el negro se abonan pesetas 5,00 en iguales condiciones. Matricula, pesetas 5,00. Disparos, los que se puedan hacer en un minuto. Si- tueta geométrica similar número 2.

Tirada número 4.—De clasificación en tres posiciones, los días 11, 12, 13 y 14 de agosto.—Premios: pesetas 1.345,00 repartidas en cuatro premios para maestros tiradores; 200,00 al 1.º y 50,00 al 4.º. Doce premios para tiradores de primera; 75,00 al 1.º y 25,00 al 12.º y veinte premios para tiradores con pesetas 50,00 al 1.º y 15,00 al 20.º. Medallas de esmalte a cada tirador clasificado como maestro; de plata a cada tirador clasificado de primera y de bronce a cada concursante que obtenga la clasificación de «tirador».

Matriculas: para maestros tiradores, 10 pesetas 1.ª carta; 15 2.ª carta y 20 3.ª carta. Para tiradores de 1.ª 5, 8 y 10 pesetas respectivamente, y para tiradores 3, 4 y 5 así mismo.

Disparos: para maestros tiradores 10 en cada una de las posiciones reglamentarias. Para tiradores de 1.ª 7 en cada posición y

Sección deportiva.

para «tiradores» 5 disparos en cada posición.

Condiciones: Para maestro tirador, 25 impactos mayores o 210 puntos. Para tirador de primera, 15 impactos mayores o 116 puntos. Para «tirador», 10 impactos mayores o 75 puntos.

Tirada número 5.—Campeonato Montañés a Fusil, los días 15, 16 y 17 de agosto. Premios: 2.405 pesetas en 36 premios, correspondiendo al 1.º pesetas 500 y 25 al 35. Disparos: 60 en dos tandas de tres series de diez, una en cada posición.

Eliminación: Pueden solo tomar parte en la segunda tanda, los que en la primera consigan 200 o más puntos.

Matriculas: Primera tanda, 10 pesetas, y otra suplementaria de pesetas 20 para los que pasen a la segunda tanda.

Por lo demás rigen las condiciones establecidas oficialmente para el Campeonato de España.

Tirada número 6.—De Honor, el día 18 y 19 de agosto. Premios: Copa de S. M. el Rey y los que se reciben. Disparos: 30 en tres series de diez, una en cada posición.

Matriculas: Pesetas 15. Con menos de 150 puntos no se concede premio.

Tirada número 7.—De Tropa, individual a velocidad. El día 20 de agosto. Premios: 780 pesetas repartidas en 30 premios, con 100 al 1.º y 10 al 30. Matricula, 5 pesetas. Disparos, los que se puedan hacer en un minuto. Si- tueta, geométrica similar número 2. Clasificación al mayor número de impactos, desempatando por puntos.

(Continuará).

José M. Balbás Solana Masajista y practicante de Cirujía Abrazanas, 15 — Santander

De Torrelavega Hemos visto con verdadera satisfacción las reformas que en su acreditado establecimiento ha hecho el simpático industrial de esta plaza, don José Peña.

Con este motivo ha lucido una vez más sus facultades artísticas el popular maestro-pintor Francisco González «Quico».

Se dice... Que el simpático equipier de la «Real Sociedad Gimnástica», el popular «Telete», pasará en breve a un club de la capital.

Que a un popularísimo medio del mismo equipo le han hecho proposiciones ventajosísimas para ingresar en otro club noroeste, pero que ha contestado que se encuentra muy a gusto en esta ciudad.

Que nuestro Ayuntamiento mandado delegados a la Corte con objeto de adquirir el hermoso edificio de don Demetrio Herretero, para establecer en él el palacio municipal y juzgados.

Que un gordo que hace poco tiempo le tocó una buena picotada en la lotería, ha vuelto a agarrar, pero que muy fuerte.

Sección deportiva.

Notas neorológicas. Ayer fué conducido a la última morada el cadáver del honrado y laborioso obrero Isidoro Sanguiones Gómez, quien con su no-

En la Sucursal (Hernán Cortés, número 6) se hacen exclusivamente: Préstamos hipotecarios y cuentas de crédito con garantía de fincas: ídem de valores, sin limitación de cantidad.

Con garantía personal hasta 5.000 pesetas.

En la Central (Tantín, número 1) se hacen préstamos de ropas, alhajas y las operaciones de Retiro Obrero Obligatorio.

En la Caja de Ahorros, instalada en la Sucursal, se paga hasta 1.000 pesetas mayor interés que las demás Cajas locales.

Los intereses son abonados semestralmente: en julio y en enero.

Horas de oficina: de nueve a una, y por la tarde de tres a cinco.

Monte de Piedad de Alfonso XIII y Caja de Ahorros de Santander

En la Sucursal (Hernán Cortés, número 6) se hacen exclusivamente: Préstamos hipotecarios y cuentas de crédito con garantía de fincas: ídem de valores, sin limitación de cantidad.

Con garantía personal hasta 5.000 pesetas.

En la Central (Tantín, número 1) se hacen préstamos de ropas, alhajas y las operaciones de Retiro Obrero Obligatorio.

En la Caja de Ahorros, instalada en la Sucursal, se paga hasta 1.000 pesetas mayor interés que las demás Cajas locales.

Los intereses son abonados semestralmente: en julio y en enero.

Horas de oficina: de nueve a una, y por la tarde de tres a cinco.

Monte de Piedad de Alfonso XIII y Caja de Ahorros de Santander

En la Sucursal (Hernán Cortés, número 6) se hacen exclusivamente: Préstamos hipotecarios y cuentas de crédito con garantía de fincas: ídem de valores, sin limitación de cantidad.

Con garantía personal hasta 5.000 pesetas.

Sucursal en Madrid

Agencia, delegación, manufactura o representación, se desea de industria, manufactura o producto cuyo trabajo ofrezca éxito. Gran conocimiento de la plaza y relaciones en todos los gremios. Capital para garantía. Referencias a mejorarse. Escribida: F. HERNANDEZ DE TEJADA, Hortaleza, 41.—MADRID.

bleza ygradable trato gozaba de muchas simpatías en nuestra ciudad.

Deja viuda y cinco hijos de corta edad.

También ha fallecido en la mañana de hoy el acreditado especialista en las enfermedades de los niños, doctor don Alvaro Mata.

A las respectivas familias les enviamos nuestro más sentido pésame por el justo dolor que les aflige.

Mejoría. Nos hemos enterado con verdadera satisfacción que ha experimentado alguna mejoría dentro de la gravedad de su estado, el industrial panadero de esta ciudad nuestro particular amigo don Julián Vereo.

Hacemos votos por su total restablecimiento.

Otra defunción. En la calle de San José ha fallecido la señora doña Antonia Menchaca Solana, causando su muerte verdadero sentimiento en la popular barriada.

La finada contaba 29 años de edad.

A su viudo don Cesáreo Acebo Cogollo, particular amigo nuestro, le acompañamos en su dolor.

A Gijón. El primer equipo de nuestra Sociedad Gimnástica, se desplazará el domingo próximo a dicha población asturiana, para contender en noble lucha con el Stadium avilesino.

Una buena tarde les deseamos.

Mercados. A causa de lo desapacible del día de ayer, se han visto muy poco animados nuestros mercados.

En la plaza del 3 de noviembre apenas si había animales de cerda.

En la plaza Mayor a las doce no quedaba un alma y en la plaza del grano, pocas patatas y a 5 pesetas arroba, garrarse.

LA REGION Diario de la tarde

Se vende En el mejor sitio del Sardinero, en los terrenos frente a los Campos de Sport, terrenos en lotes, para la construcción de chalets, a pesetas 2, 3, 4 y 5 el pie, conforme al plan de Ensenche. Informa don Domingo A. Alonso, Juan de la Cosa, 31, 1.º

Un recurso curioso En lo sucesivo habrá mucho menos champán.

Nuestros lectores saben que una de las regiones más castigadas durante la guerra europea fue la de la Champagne, productora de los célebres vinos de fama mundial. La mayor parte de aquellos viñedos fueron devastados por la metralla, los incendios y las obras de defensa, quedando sólo unos pocos «pagos» que aún conservaban las antiguas y famosas cepas.

Sin embargo de esto, la producción de vinos llamados de Champagne no disminuyó, antes al contrario, aumentó considerablemente. Esto fué debido a que una gran región vinícola, del departamento de Bar-sur-Seine, denominó impropriadamente sus vinos con el acreditado nombre.

Los viticultores de Champagne han interpuesto recurso contra esta determinación, dándole la razón la Cámara civil. Contra esta sentencia recurren a su vez los viticultores de doce municipios de Bar-sur-Seine.

En los periódicos franceses llegados hoy a Santander, leemos que se ha desestimado el recurso definitivamente, y en lo sucesivo no tendrán la denominación de «Vinos de Champagne» más que aquellos que se produzcan estrictamente en la provincia francesa de Champagne, cuyos límites son los que determina el tratado de Arras en 1431, tratado por el cual se disgregó el condado de Bar para ser agregado a la Borgoña.

Por lo tanto, les estará prohibido a los cosecheros borgoñeses dar a sus vinos el nombre de Champagne como lo venían haciendo.

Por otra parte, la calidad de estos vinos era bien distinta de la de los vinos genuinamente champagnados.

Ateneo de Santander. Sección de Literatura. Como ya se ha anunciado, esta tarde a las siete y media, tendrá lugar una lectura de varias poesías del inspirado vate Benjamín Taborga, por el ilustrado periodista don Alberto Espinosa.

A esta lectura podrán asistir las señoras acompañadas de un señor socio.

Anuncios en LA REGION

BANCO DE ESPAÑA -- SANTANDER

Negociación de Obligaciones del Tesoro, al 5 por 100 y al plazo de cinco años.

En virtud de lo dispuesto por Real Decreto fecha 20 del actual, el día 5 de junio próximo se abrirá por el Banco negociación de Obligaciones del Tesoro, por la suma de 500.000.000 de pesetas, que el Tesoro emitirá a la fecha del mismo día, al valor de cinco años, con el interés de 5 por 100 anual y reembolsables al 101 por 100 de su valor nominal.

Estos valores estarán exentos de todo impuesto o contribución; serán admitidos como efectivo, por su capital, el 1 por 100 de prima de amortización y los intereses vencidos, sin prorrateo, en toda operación de consolidación de Deuda que se realice y tendrán, además, la consideración de efectos públicos.

El Tesoro podrá recoger las Obligaciones antes de su vencimiento, en la cantidad que estime conveniente, abonando el capital de las mismas, la prima de amortización y los intereses devengados por ellas hasta el día designado para la recogida.

Este Establecimiento se halla encargado del pago del capital y de los intereses de estos valores, a su vencimiento, tanto en Madrid como en sus Sucursales, mediante la presentación en el mismo de los correspondientes títulos y cupones y señalamiento de pago por el Tesoro, previa la oportuna provisión de fondos que este haga en su día.

La negociación se verificará con arreglo a las siguientes reglas: Los pedidos se harán por cantidades que no bajen de 500 pesetas o que sean múltiplos de esta suma y ninguno podrá exceder del importe de las Obligaciones que se negocian. Las Obligaciones serán al portador, en títulos de 500 y 5.000 pesetas cada uno, al plazo e interés ya indicados, pagadero este último a los vencimientos de 5 de marzo; 5 de junio, 5 de septiembre y 5 de diciembre de cada año.

El tipo de emisión será a la par. El importe de cada pedido deberá satisfacerse en el acto en las Cajas del Banco, y se admitirán cuantas suscripciones se presenten en Madrid y en todas las Sucursales, exceptuando las de Canarias y Melilla; entregando el Establecimiento recibos que serán canjeables por resguardos provisionales y éstos, en su día, por los títulos definitivos.

La negociación estará abierta el día 5 de junio próximo, durante las horas de Oficina; y en el caso de que la cantidad pedida exceda de los 500.000.000 importe de la emisión, se verificará el prorrateo con arreglo a las bases siguientes: a) Las adjudicaciones se harán por defecto, es decir, que a cada suscriptor que le corresponda, una cantidad que no sea múltiplo de 500 pesetas, se le entregará el número de Obligaciones que le corresponda, prescindiendo de la fracción que resulte como exceso.

b) No obstante esto, los suscriptores por cantidades que no excedan de 5.000 pesetas serán excluidos del prorrateo: es decir, que se le adjudicará la totalidad de la suma suscripta. Ha de llamarse, sin embargo, la atención sobre que no se deberá presentar más que una suscripción a favor de un solo titular y que, por consiguiente, serán acumuladas y consideradas como a nombre de una sola persona todas aquellas peticiones en que figure el mismo suscriptor, bien sean de 5.000 pesetas o menos, o bien de mayor cantidad, si por virtud del mismo prorrateo no le correspondiera una adjudicación superior a 5.000 pesetas.

c) Como consecuencia de lo establecido en la regla anterior, a los suscriptores por cantidades superiores a 5.000 pesetas, a quienes, por razón de coeficiente que resulte en el prorrateo, no alcance esta suma, les será adjudicada dicha cantidad de 5.000 pesetas; y, por tanto sólo quedarán sujetas a prorrateo las suscripciones a las que correspondan cantidades superiores a 5.000 pesetas.

d) El sobrante de Obligaciones que pudiera resultar después de establecido el coeficiente del prorrateo, será adjudicado en la forma que fije la Dirección general del Tesoro. Si, una vez conocido el resultado, aparece cubierta con exceso la negociación, se devolverá a los suscriptores la cantidad que les corresponda, según el prorrateo; advirtiéndoles que estas operaciones no podrán verificarse con igual rapidez que en ocasiones anteriores, por las dificultades que necesariamente ha de originar la preferencia dada a las pequeñas suscripciones en beneficio del modesto capitalista.

Se realizarán las suscripciones por medio de Agentes de Cambio y Bolsa o Corredor de Comercio, en las plazas donde no hubiere Agentes, abonándose, por cuenta del Tesoro, el corretaje oficial y teniendo la obligación de facilitar póliza de la operación que intervengan, al suscriptor que así lo desee, sin poder percibir otro derecho que el de corretaje.

Santander, 29 de mayo de 1925. El Secretario, F. FERNANDEZ.

TES - CHOCOLATES -- CAFES. Logo with 'ATG' inside a circle. Daouz y Velarde, 15-Santander--Teléf. 735

EL ESTUDIO. Illustration of a boy sitting at a desk writing. como todo trabajo gasta materias nutritivas.

El Chocolate Nutritivo "VERKOS" es desayuno y merienda fortificante. De venta en las buenas tiendas de Comestibles. PUNTOS DE VENTA EN SANTANDER: Federico Aldasoro y Compañía, Luis Aldasoro, Waldo García Martínez, Santiago López Barredo (S. A.), Julián López, Sucesor de A. Otero, José Pichín Gayoso (S. A.)

SASTRE

Golegio-Academia de Leza

Primera enseñanza—Bachillerato—Comercio (oficial y práctico)—Industrias—Náutica—Preparatorio de Carreras—Preparación para las oposiciones Correos.—Internos—Mediopensionistas—Externo—Santa Clara, 9.—Teléfono 3-40—Santander.

ALMACENES EL RECLAMO

Gran surtido en Géneros de Punto y Talleres de Confecciones. Todo a precio de Fábrica. Compañía, 11

LINEA REGULAR DE VAPORES DE LA CASA M. ISSACS & SONS LTD DE LONDRES

DELIA... Para solicitar cabida y demás informes dirigirse a su consignatario Don Francisco Saez

Vino de Saborizano Slenega... ALMACEN DE CRISTALES Y LUNAS

Ultima prorroga.

NO PIERDA LA OPORTUNIDAD DE COMPRAR Casi regalamos géneros blancos, sábanas y toallas y otros artículos que hemos rebajado hasta más de 50 por 100 de su valor.

- Piezas tela blanca (sin cal) clase buena... desde 13,00 pesetas. Piezas tela blanca, suave, clase superior... 13,50. Piezas tela blanca, retorta especial... 14,00.

Almacenes 'LA BATALLA'

Atarazanas, 4 y 6.—Teléfono 673.

NIAGARA... Vuestros calzados duran doble si se limpian siempre con NIAGARA

HAPAG HAMBURG-AMERIKA LINE

Servicio Rápido de Vapores Correos ALEMANES, de Santander para Habana, Veracruz y Tampico. PROXIMAS SALIDAS DEL PUERTO DE SANTANDER

Compañía Transatlántica Española. VAPORES CORREOS. Línea a Cuba y Méjico.

CRISTOBAL COLON... El día 19 de JUNIO, a las tres de la tarde, saldrá de SANTANDER—salvo contingencias—el vapor

LÍNEA A LA ARGENTINA... El día de 31 MAYO, a las diez de la mañana, saldrá de SANTANDER, salvo contingencias, el vapor SAN CARLOS

Línea a Filipinas y puertos de China y Japón. El vapor Claudio López y López

saldrá el día 27 de junio, de La Coruña para Vigo, Lisboa, (facultativa) y Cádiz, de donde saldrá el 1º julio para Cartagena, Valencia, Tarragona (facultativa) y Barcelona, y de este puerto el 7 de julio, para Port Said, Suez, Colombo, Singapur, Manila, Hong Kong, Yokohama, Kobe, Nagasaki (facultativa) y Shanghai, admitiendo pasaje y carga para dichos puertos y para otros puntos para los cuales haya establecido servicios regulares desde los puertos de escala antes indicados.

Para más informes y condiciones, dirigirse a su consignatario Sr. Hijo de Angel Pérez y Compañía

Gran Lampistería Moderna. Crispín de Blás. Calle de los Santos Mártires, 1 (esquina a la Plaza del Príncipe).—Teléfono 3-30

Compañía Transatlántica. SERVICIOS DIRECTOS

Línea de Cuba-Méjico.—Servicio mensual, saliendo de Bilbao el día 16, de Santander el día 19, de Gijón el 20, de Coruña el 21 para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña, Gijón y Santander.

NUESTRAS PROPAGANDAS ANUNCIOS RECOMENDADOS TARIFAS ECONOMICAS

- Artículos de mimbre... Unas biseladas... Pintores... Academias... Bares... Sastres... Sidrerías

Academia de corte y confección para señoritas... Se enseña a cortar y confeccionar toda clase de prendas de señora, niños, ropa interior para caballeros y trajes sastré para niños hasta la edad de doce años

PIDAN SIEMPRE Champagne Charles Heidsieck y Jerez Manuel Guerrero (SON LOS MEJORES)

PARA ANUNCIAR en la prensa de Madrid, tranvías, teatros y vallas, dirijanse a la AGENCIA CORONA, que lo hace barato y bien.

La Caridad de Santander. EL MOVIMIENTO DEL ASILO EN EL DIA DE AYER FUE EL SIGUIENTE

FUNDICION DE METALES ALVAREZ Y ECHEVARRIA... Se funden piezas de bronce hasta de 300 kilos. Bronce inglés garantizado.

Lee V. LA REGION... Leyendo todas las tardes LA REGION estará Vd. al corriente de las noticias nacionales y extranjeras y de las cotizaciones de los principales valores bursátiles.

MAQUINAS DE ESCRIBIR L. C. SMITH & BROS. Calculadoras, sumadoras, cajas de caudales, LIPS, muebles de acero.

ARTES GRAFICAS Y PAPELERIA VIUDA DE F. FONS Rivera, 9.—SANTANDER

SERVICIO DE TRENES SALIDA DE SANTANDER

RAMAL DE ONTANEDA, VEGA DE PAS, SAN PEDRO DEL ROMERAL... Salida de San Pedro.—A las 3:45 de la mañana

SERVICIO MARITIMO Salidas de Santander para Podreña y Somo.—A las 8:30, 10, 12, 1:30, 3:30 y 6:30.

IMPRESA Y ENCUADERNACION Víctor Urresti Talleres: Calzadas Altas, 11. — SANTANDER — Despacho. Puente, 20

Fonda EL PROGRESO JOSÉ MARIA DE PÓO EUGENIO GUTIERREZ, 18 Precios económicos.—Servicio esmerado, Próximo a las estaciones, y puntos de embarque.

CONSERVAS ALBO SANTOÑA

El marqués de Magaz ha llegado esta mañana a Barcelona.

Don Alfonso ha visitado la exposición del automóvil en Barcelona, siendo obsequiado con un banquete.

Los liberales celebrarán el aniversario del nacimiento de Sagasta. A B C rebate algunas afirmaciones de la Prensa francesa. Se ha constituido una nueva Sociedad para construir un canal y un pantano. Acuerdos del Consejo Superior Bancario. Llega a Madrid el infante don Jaime.

«A B C» rebate algunas afirmaciones de la Prensa francesa.

MADRID.—«A B C» de hoy contesta a parte de la Prensa francesa que atribuye los ataques de Abd-el-Krim a su zona al resultado de la flaqueza española, pues, vencedor aquel de nuestras tropas, han tenido que retirarse del Rif sirviendo esto para envalentonar al cabecilla moro para emprender la ofensiva contra Francia.

correspondiente, ingresando en la cárcel los citados señores. El juez encargado de la instrucción del correspondiente sumario, se dirigió a la prisión provincial para tomar declaración a los detenidos tan pronto se le dieron traslado de las diligencias practicadas por la Policía y como consecuencia de sus manifestaciones ha sido decretada la libertad de ambos por estimar el Juzgado que no aparece cargo alguno contra ellos que justifique su prisión.

Cuatro gitanos logran fugarse después de desarmar a la Guardia civil.

SEVILLA.—Una pareja de la Guardia civil formada por los guardias Juan Moreno y José Toro, conducían por la carretera camino de la cárcel de Sevilla a cuatro gitanos autores de varias fechorías, cuando al pasar por un sitio en que existe una tapia colindante con la carretera, dos de ellos lograron saltar la tapia huyendo de la persecución de la pareja y escondiéndose entre unos matorrales.

Mientras el guardia civil José Toro salía en persecución de los dos gitanos, el Romero mandó a los otros dos que se echaran en tierra para auxiliar al compañero, pero los dos citados gitanos en un momento en que éste último se volvió de espaldas a ellos, se abalanzaron sobre él consiguiendo desarmarle y fugarse.

Ninguno de los dos guardias que formaban la pareja pudieron detener a los gitanos, que huyeron llevándose uno de los dos fusiles.

Al tenerse noticia en Sevilla de lo ocurrido, se han transmitido órdenes para la detención de los gitanos escapados.

Lo que dice la prensa francesa sobre Marruecos.

MADRID.—Toda la prensa francesa dedica hoy su editorial a tratar de la acción de Francia en Marruecos. El diario «Home Rule» dice que no se trata de fijar derechos y menos de realizar operaciones de conquista sino que únicamente lo que se pretende es, ante todo, defender y hacer respetar el prestigio de Francia en aquel país.

Esa es la única forma de que pueda llegarse a una igualdad perfecta en cuanto a los derechos.

«Figaro» arremete contra los socialistas afirmando que la debilidad de su dea se prueba con su actitud actual, pues mientras en el interior del país defienden la universidad, cuando se trata de las colonias, son los primeros en ponerse al lado de los que a su juicio defienden su nacionalidad.

Se reúnen las fuerzas vivas en Bilbao.

BILBAO.—Como se había anunciado, a las once de la mañana se celebró hoy la reunión convocada por el presidente de la Diputación a la que acudieron los representantes de las fuerzas vivas de la villa, ex alcaldes y ex diputados a Cortes y provinciales y presidentes de las entidades bancarias.

La reunión fué convocada para dar cuenta por los comisionados de la Diputación que acudieron a Madrid de las gestiones que éstos llevaron a cabo en la corte, relacionadas con la prórroga del concierto económico con el Estado.

El señor Uriel, presidente de la Diputación de Vizcaya, explicó con todo detalle el curso que han seguido las negociaciones llevadas a cabo en Madrid relacionadas con dicho asunto y terminó pidiendo que los representantes de las fuerzas vivas allí congregados, le dieran si contaba con la confianza de ellos para continuarlas o si por el contrario su ges-

tion no había sido lo acertada que hubiera deseado.

Los ex diputados provinciales propusieron que en primer lugar a lo que debía irse era a la separación del asunto del Crédito de la Unión Minera, del de la suspensión de pagos de dicho establecimiento bancario, y que los comisionados continuaran las negociaciones necesarias para llegar a la prórroga del concierto con el Estado por estimarlo como problema capital para Vizcaya.

También propusieron que este asunto se estudiara con más detenimiento y calma para poder llegar sin precipitaciones peligrosas a una solución definitiva en él, ya que el tiempo afortunadamente no apremia, puesto que todavía hay un año por delante antes de la fecha de terminación del actual concierto.

El representante de la Cámara de Comercio expuso su opinión favorable a las gestiones realizadas por los comisionados vascos en Madrid y propuso se les concediera un amplio voto de confianza para que puedan llegar cuanto antes y con amplios poderes a concertar con el Gobierno la prórroga del concierto, asunto de tan extraordinario interés para Vizcaya.

En la reunión se ha observado, a pesar de la importancia de fué revestida al ser convocada, que ha carecido de interés aunque el ambiente ha sido en general, favorable a ofrecer a los comisionados el voto de confianza necesario para que puedan continuar sus negociaciones en unión de los representantes de las demás provincias vascas.

Lámparas «Philips» GARCIA (Optico) SAN FRANCISCO, 15 Teléfono 5-21

Llega a Madrid el infante don Jaime.

MADRID.—En el rápido de Irún ha llegado esta mañana el infante don Jaime que venía de Burdeos acompañado de su profesor.

La reina doña Cristina es cumplimentada.

MADRID.—La reina doña Cristina recibió esta mañana en audiencia al general Gómez Jordana y al capitán general de Madrid.

En la presidencia del Directorio.

MADRID.—El presidente interino del Directorio general Gómez Jordana, dejó esta mañana en la Presidencia una nota oficiosa para los periodistas, en la que se dice que no hay noticia alguna que comunicar a la Prensa, y que la tranquilidad que reina en España y en nuestra zona de protectorado en Marruecos es absoluta.

Gómez Jordana despachó con los subsecretarios de los ministerios de Gobernación, Hacienda y Estado, y con el director general de Comunicaciones.

Más tarde recibió la visita de los corenes Fanjul y Codet, este último jefe de intervención de las mehallas jalfianas.

El Consejo Superior bancario, se reúne.

MADRID.—Se ha reunido el Consejo superior bancario para tomar acuerdos relacionados con el funcionamiento de la banca nacional y extranjera, especialmente en lo que se refiere a la forma en que habrán de extenderse en lo sucesivo los contratos y resguardos sobre préstamos y depósitos de valores tanto en los bancos nacionales como en los extranjeros.

También se acordó en principio establecer la prohibición de que los consejeros de los

Bancos puedan cobrar los dividendos que les corresponda de los capitales de las citadas entidades económicas.

La Banca extranjera será sometida a las mismas reglas que se dicten para la nacional. También se ha propuesto que los intereses de las Cuentas Corrientes no sean abonados hasta que termine el plazo señalado para devengarlos.

Estos acuerdos no serán firmes hasta que los ratifique dicho organismo en la reunión que celebrará en el próximo mes de junio con arreglo a lo que determinan los Estatutos porque se rige.

Nueva Sociedad para aprovechar la fuerza hidráulica.

MADRID.—Se ha constituido una nueva Sociedad de aprovechamiento de fuerzas hidráulicas para la producción del fluido eléctrico, que se propone la construcción de un gran canal con tal fin, a cuyo efecto ha formado un capital que pasa de veinte millones de pesetas.

Las acciones de dicha entidad, serán avaladas por los Bancos de Vizcaya y Central. Además del canal aludido, se llevará a efecto la construcción de un pantano sobre el Guadalupe, en el término municipal de Jondela, de una cuba de 400 millones de metros cúbicos de agua.

El sabio norteamericano Charles Mayo visita el Hospital de San Francisco de Paula.

MADRID.—Esta mañana ha visitado el sabio norteamericano Charles Mayo, el Hospital de San Francisco de Paula, para obreros.

Recorrió todas sus instalaciones examinándolas con detenimiento y haciendo grandes elogios de ellas.

También impresionó algunas películas para demostrar fue. a de España que el citado hospital es uno de los mejor instalados del mundo.

Para intensificar el tráfico marítimo.

MADRID.—Se ha reunido el Comité nombrado por el Gobierno y algunos representantes de distintas casas navieras para estudiar el modo y forma de conseguir intensificar el tráfico marítimo.

Juan Belmonte llega a Madrid de paso para Alicante.

MADRID.—Ha llegado el famoso diestro Juan Belmonte. Desde ésta se dirigirá a Alicante en donde se verificará su reaparición en la plaza de toros el próximo domingo.

Llega a Barcelona el marqués de Magaz.

BARCELONA.—Ha llegado esta mañana el presidente interino del Directorio contratante Magaz.

En la estación fué recibido por el general Primo de Rivera, el capitán general de la región, los gobernadores civil

y militar, el alcalde y demás autoridades.

Desde la estación se dirigió el marqués de Magaz juntamente con las personas que estuvieron a esperarle, a acompañar el entierro del teniente coronel, señor Rubias, muerto gloriosamente en la posición de Gozal el día 29 de septiembre y cuyo cadáver acababa de ser desembarcado del vapor «Weyler».

Llegada de viajeros ilustres a Barcelona

BARCELONA.—Ha llegado el alcalde de Italia, príncipe Di Bonini. Fué recibido por el cónsul general de su país y numerosas personalidades de la colonia italiana.

También ha llegado en auto, procedente de Madrid, el embajador de Francia para asistir a la inauguración del monumento erigido a la memoria de los españoles y franceses muertos en la guerra europea.

Gaona ha ganado catorce millones de pesetas.

SAN SEBASTIAN.—Hallegado a ésta el ex torero Rodolfo Gaona, que se dirigirá hoy para Madrid.

Hablando con los periodistas ha manifestado que ha ganado catorce millones de pesetas y que su retirada del toreo es definitiva.

La Reina visita el Hospital de la Cruz Roja.

BARCELONA.—La Reina doña Victoria, acompañada del marqués de Bendaña y de la duquesa de la Victoria, estuvo esta mañana en el Hospital de la Cruz Roja visitando con gran detenimiento todas las dependencias.

Fué recibida por el marqués de Hoyos y las autoridades.

El conde Valle de Canet, fundador de dicho establecimiento obsequió a la Reina con precioso ramo de flores.

También uno de los hospitalizados, llamado Matías Buster, obsequió a doña Victoria con otro ramo de flores, costado de su bolsillo particular.

Su Majestad después de recorrer las diferentes salas, oró unos momentos en la capilla.

Alasomarse la augusta dama a uno de los balcones del hospital, observó que en lugar próximo habían sido emplazados unos barracones en los que habitaban varias familias en condiciones pésimas de higiene y dirigiéndose a un concejal del Ayuntamiento que formaba entre los acompañantes, le pidió interesara a la corporación municipal dispusiera fueran destruidos dichos barracones.

El edil aludido prometió a S. M. presentar una moción al pleno para que el Ayuntamiento acuerde sdesoparezcan dichas barracones.

Don Alfonso visita durante dos horas la exposición del automóvil.

BARCELONA.—A las once de la mañana llegó el rey a la exposición del automóvil, a donde poco después acudieron el general Primo de Rivera, el

marqués de Magaz y las autoridades de regreso del entierro del teniente coronel señor Rubias.

El monarca recorrió todos los stands, empleando cerca de dos horas en la visita.

Donde más tiempo se detuvo don Alfonso fué en los locales donde están instalados los aparatos de aviación.

Al termina la visita fué obsequiado don Alfonso con un banquete en los mismos locales de la Exposición.

Dicho acto fué organizado por el Comité de la misma y a él asistieron unos cincuenta comensales, sentándose al lado del soberano los generales Primo de Rivera y marqués de Magaz.

Sobre la fecha del nacimiento de Sagasta.

MADRID.—Nuevamente se ocupa hoy «El Liberal» del asunto relacionado con la fecha del nacimiento de Sagasta y para demostrar que fué el día 22 de junio publica parte de la fe de bautismo del ex ministro liberal.

Refiriéndose después a la noticia que adelantó, relacionado con los propósitos de los elementos liberales de celebrar el primer aniversario del nacimiento de Sagasta, dice que no solo se ha acordado organizar varios actos con tal motivo el día 22 del próximo junio, sino que en las reuniones celebradas últimamente por los citados elementos, se ha acordado también invitar a los jefes del mencionado partido, para que asistan a la reunión en que de una manera definitiva se acordara lo que habrá de hacerse en la repetida fecha.

El Centro obrero ferroviario clausurado.

MALAGA.—Ha sido clausurado el Centro obrero ferroviario de esta capital, incautándose las autoridades de los libros.

La noticia ha producido entre los elementos trabajadores gran extrañeza, por no saber a qué atribuir tal medida.

Los ferroviarios han acudido tranquilamente al trabajo como de ordinario, observándose solamente animación en sus conversaciones, comentando la referida medida.

Ningún detalle, al menos que se haya exteriorizado, ha permitido descubrir propósitos en los ferroviarios que justificaran la clausura de su centro.

El presidente interino despacha con el Rey

BARCELONA.—Esta tarde ha despachado con el Rey el presidente interino del Directorio en el Palacio de Pedralbes.

A la salida el marqués de Magaz manifestó a los periodistas que esta noche daría la lista de los decretos sancionados por el rey.

Las casas baratas

Una comunicación de la Dirección general del Trabajo.

El conocido maestro de obras de Santander, don Domingo A. Alonso, de cuyo propósito de construir un barrio obrero nos ocupamos a su debido tiempo en estas columnas, ha recibido la siguiente comunicación del director general de Trabajo y Acción Social.

«Vista la carta abierta dirigida al excelentísimo señor Presidente del Directorio militar, suscrita por don Domingo A. Alonso, de Santander;

Resultando que propone un proyecto del cual es autor, para la construcción de un barrio obrero para ciento cincuenta padres de familia, mediante la subvención del Estado de 1.500 pesetas por habitación;

Considerando que el plazo de

seis meses marcados por el Real decreto de 19 de febrero de 1924 para la concesión de esta subvención terminó el 19 de agosto del mencionado año;

Considerando que dicho señor puede acogerse a los beneficios del Real decreto ley de 10 de octubre de 1924 para la construcción de casas baratas;

Su Majestad el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que se indique a don Domingo A. Alonso, de Santander, que puede acogerse a los beneficios de la legislación de casas baratas.

Lo que de Real orden comunicada anticipo a usted para su conocimiento y demás efectos.»

Los que vienen

Huésped ilustre

Ha llegado a Santander en el día de hoy, nuestro muy querido amigo y compañero el notable abogado matritense don Alberto Valero Martín.

Sea bien venido a la tierra, que ya conoce y ama, el buen poeta de «Campo y hogar», y popularísimo novelador de la «La venganza del muerto» y «Justicias plebeyas».

Al saludarle, nos ponemos incondicionalmente a su disposición, como hermanos periodistas que somos y como amigos de siempre.

BOLSAS

COTIZACION

del Colegio de Corredores del Comercio de la plaza.

FONDOS PUBLICOS

Deuda Interior, 4 por 100, 70,25, 70,50 y 70,70, pesetas 97.500. Deuda Amortizable, 5 por 100, 1917, 94,80 y 94,60, pesetas 6.500. Idem id., 1920, 95,00, ptas. 5.000.

ACCIONES

Ferrocarril Santander a Bilbao, 430 pesetas una, 50 acciones.

OBLIGACIONES

Ferrocarril Alicante, H. 5 1/2 por 100, 94,50, pesetas 20.000. El Adjunto de turno, Alejandro F. Cárcaba.

BILBAO

COTIZACION DE HOY

Interior, 4 por 100, 70,20. Amortizable, 5 por 100, 94,40. Ayuntamiento de Bilbao, 100,75. Banco de Bilbao, 1.675,00. Banco de Vizcaya, 1.085,00. Eléctrica Madrileña, 120,00. Hidroeléctrica Ibérica, 370,00. Eléctrica Vizcaína, 690,00. Minas de Dicedo, 600. Minas del Rif, 303,00. Altos Hornos, 133,03. Basconia, 1.110. Papeles, 84,75. Resinera, 192,00. Explosivos, 395,00. F. C. Norte, 1.ª serie, 65,50.

Los sucesos.

DE AYER A HOY

Caida casual

El vecino de San Román Vicente García González, de 25 años, obrero, tuvo la desgracia de resbalar y caer al suelo cuando marchaba por la calle, teniendo que ser curado en la Casa de Socorro de una distensión ligamentosa en la muñeca derecha.

Dos pollitos de «buen gusto»

El guardia municipal de servicio en la calle del Arrabal, denunció esta mañana a Manuel Bolado Villegas y José Lastra Gutiérrez, de 19 y 18 años respectivamente, por que para demostrar su «buen gusto» no hallaron otro medio que insultar groseramente a la joven de 19 años Juanita Díez Cobos.

Según parece, estos dos pollitos tienen la mala costumbre de producirse en idéntica forma con todas las jóvenes que encuentran a su paso.

El servicio telefónico

En vísperas del servicio automático.

Se encuentran en nuestra ciudad el ingeniero americano a la Compañía de Telefonos Mr. I. E. Buchaca y el de este distrito don Jesús San Gabito, a quien acompaña una distinguida y bella esposa doña Carmen Lafarga, hija de nuestro querido compañero director de «La Tarde», don Bilbao.

Los dos ingenieros mencionados y los cinco ayudantes que les acompañan, se ocupan en este momento en el estudio del red telefónica santanderina con objeto de proceder a la instalación de cables submarinos y aparatos automáticos cuya importancia mejorada se hará esperar mucho tiempo ya que según nuestras noticias Santander y Málaga serán los dos primeras poblaciones que han de disfrutar de ella.

Mientras llega el momento de proceder a la realización de esta mejora, el señor San Gabito tratará de subsanar los achaques y deficiencias que ahora se observan en el servicio telefónico.

DE SOCIEDAD

En la iglesia parroquial de Santa Lucía, se verificó esta mañana la ceremonia de un matrimonio ante el altar, con el indistinto lazo del matrimonio, la encantadora y simpática señorita Mercedes Mercedes Valero Gallo y el ilustrado joven don Manuel Díez de Velasco, ambos de padrinos la distinguida doña Consuelo Gallo viuda de Vellido Gallo y el doctor de la novia, y don Sergio Díez de Velasco, hermano del novio.

Firmaron el acta matrimonial como testigos don Vicente Carredano y Camino y Joaquín Gallo, por parte de la novia y don Ramón Díez de Velasco y don Manuel Méndez Peñaflor de la Escalera por la del novio.

La ceremonia se verificó en familia por el reciente fallecimiento de la novia.

Los novios, a los que damos toda suerte de inabarcables felicidades, han emprendido viaje de bodas, proponiéndose visitar Madrid, Sevilla y capitales españolas.

¿Ladrón o loco?

Se presenta a guardia confesando autor del asalto a tren.

En las últimas horas de la tarde de ayer, un individuo que tenía la cabeza vendada se presentó a uno de los cuartos de Seguridad que presta servicio a la puerta del gobierno civil, manifestando que venía andando desde el campo y que se daba preso.

Conducido por el jefe de la sociedad, Sr. Sánchez Montoya (a) el Sr. Sánchez Montoya y que está reclamado por la Audiencia de Sevilla por un complicado en el asalto a tren, entre las estaciones de Dos Hermanas y Utrera.

Ante estas manifestaciones se han pedido antecedentes de Juan Sánchez General de la Dirección General de Seguridad. De la vecina villa de San Juan de los Rios, contestado que se carece de antecedentes del mencionado sujeto y de la Dirección General aún no se ha recibido contestación.

El extraño sujeto, que mismo puede ser un verdadero ladrón que un loco, ayer tarde ha ingresado en la cárcel, en espera de los informes de la Dirección General de Seguridad.